

"Boca Isiriwe pide intervención de autoridades para frenar invasiones", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 03 de septiembre de 2019.

Consultado en:

<https://www.servindi.org/actualidad-noticias/02/09/2019/boca-isiriwe-pide-intervencion-de-autoridades-para-frenar-invasiones>

Fecha de consulta: 24/04/2020.



Foto: Fenamad

Por Consejo Harakbut, Yine y Matsigenka (Coharyima)

3 de setiembre, 2019.- Ante la llegada de migrantes que han invadido concesiones forestales en el Manu, el jefe comunal de Boca Isiriwe, Rafael Tete Reimonti invocó la intervención de las autoridades, pues están talando grandes extensiones y extrayendo madera e incluso ya están sembrando coca.

Tete Reimonti señaló que el año pasado comenzaron a llegar algunas familias asháninkas que trabajaban en las orillas del río Madre de Dios, pero ahora ya han llegado una gran cantidad de madereros que son los que estarían utilizando a los indígenas para tratar de formar una comunidad nativa buscando el aval de Fenamad.

Esta situación ha provocado que los comuneros de Boca Isiriwe que antes iban a pescar y mitallar a esas zonas, ahora no puedan hacerlo, porque los invasores se lo impiden.

Hay temor entre la comunidad porque no se sabe quiénes son los migrantes que han llegado del VRAEM, y estarían amenazando a los comuneros.

Por su parte, la asesora técnica de la Federación Nativa del río Madre de Dios y Afluentes-Fenamad, ingeniera Rosa Baca, aclaró que estas concesiones fueron abandonadas por la empresa Turbina y por Tello, pero que a pesar de ello el Estado no tiene la intención de revertirlas.

Indicó que estas concesiones, aunque administrativamente aún están en poder de los concesionarios, en campo están abandonadas hace cinco a siete años, lo que ha sido aprovechado por los invasores para extraer madera en forma ilegal e incluso de las concesiones que están en la parte posterior como la que pertenece a ACCA.

Lamentó la desidia de las autoridades que a pesar de tener conocimiento de lo que está pasando en este sector del Manu, no toman cartas en el asunto. “Es un problema serio que está preocupando a las organizaciones indígenas. El Estado no ha reaccionado y no está cumpliendo su función, pero cuando se trata de sancionar a las comunidades ahí actúan rápido”.

Las comunidades de Masenawa, Boca Isiriwe y Puerto Azul han solicitado la ampliación de sus territorios sobre estas áreas invadidas, pero el pedido duerme el “sueño de los justos”. Las autoridades prefieren que estas zonas boscosas sean invadidas que darles a las comunidades para su conservación.

El 2018 Fenamad coordinó un operativo para desalojar a los invasores con el apoyo de la policía y fiscalía, pero los invasores no han dejado de llegar.



Foto: Fenamad

Fuente: Publicado el 2 de setiembre en el portal de Coharyima: <http://www.coharyima.org/noticias/boca-isiriwe-pide-intervenci%C3%B3n-de-autoridades-para-frenar-invasiones>